
  

 

  

 

2学期もさまざまにご協力いただきありがとうございました 

１２月 3日（月）からの個人懇談、作品展にお越しいただきありが

とうございました。作品展にはサポーターのみなさま方にもご来場い

ただき、子どもたちの作品に対する温かい言葉をちょうだいしました。

案内の手紙を書いた子や朝の見守りでよく知っている子の作品を見

つけては喜んでくださる姿に改めて感謝の気持ちでいっぱいになり

ました。 

さて、2018年もあっという間に終わります。今年は災害級の異常

気象に見舞われ、臨時休校を余儀なくされたり、暑さ対策に追われた

りして対応に追われる日々でしたが、大きな事故なく、保護者や地域

のみなさまのご協力のもと、無事二学期を終えることができました。

ありがとうございました。三学期もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

携帯電話：小中学校持ち込み禁止を大阪府教委が見直し？ 

過日、大阪府教委が府内の公立小中学校で携帯電話の持ち込みを原則禁止として

いる方針の見直しを決めたと報道がありました。本校では許可制とし、校内での使

用を禁じております。府から今年度中にガイドラインが出される予定ですので、次

年度に改めて検討する予定ですが、それまでは現状どおりでまいります。メリット、

デメリットを考慮し、どの方法がより「安全」なのかを学校だけでなく、ＰＴＡ運

営委員会や学校協議会にも諮っていきます。 

 

学校教育自己診断でいただいたご意見 

アンケートの集計結果は年度末にご報告いたしますが、いただいたご意見について、共有できた

らと思います。ありがたいことにお褒めのことばを多くいただき、教員にとって大変励みになりま

した。一方で課題もご指摘いただきました。改善できるところから進めています。お忙しい中、書

いていただきありがとうございました。出たご意見と改善についてお知らせします。 

 

授業づくり 

・漢字の採点（ハネ、つきぬけなど）を丁寧に。 

⇒文字の細部に必要以上の注意を向け、正誤が決められる傾向について行き過ぎがないよう文部科

学省から指導されていますが、明らかな誤字や乱雑な字について適切な指導をすることを確認。 

・まだ習っていない表現や言葉づかいが授業中に出てきて、わからなくならないように。 

⇒語彙を豊かにする指導を大切にするとともに、発達段階に応じた言葉を使い、抽象的な語彙につ

いては意味を確認しながら使うよう確認。 

・授業が遅れたり、時間がなくて宿題の答えあわせが何日分も出来ていなかったり等がないように。 

⇒年間指導計画に沿って授業を計画的に進めていくよう確認。 

・教科学習での思考力・表現力を伸ばす取り組みを増やして欲しい。 

⇒思考力・表現力を伸ばす課題や読む・聞く・話す・書く指導の工夫について校内研究をとおして

進めているところです。 

学校運営 

・4月 5月の参観、学校行事は事前に日程を連絡してほしい。ＰＴＡの行事も同様。 

⇒昨年度もご意見をいただき、年間の大まかな保護者参観の行事を四月の学校だよりでお伝えしました

が、3月にも分かっている範囲でお知らせするようにします。 

・登校班について、欠席連絡の方法、集合時のルールの再確認をしてほしい。 

⇒地区集会で確認するとともに、班編成についてもＰＴＡ校外委員さんと相談しながら進めます。 

・下校時の通学路（さくら公園付近）に死角があり、帰りが遅くなる日に一人で歩かせるのが不安。 

⇒9月の警察、教育委員会との合同点検で確認し、防犯カメラの設置や樹木の剪定時期の再検討を依頼

しています。 

・警報発令時等「緊急時のメール送信をしない」のは今の時代、有り得ない対応ではないか。 

⇒確かに幼稚園、中学校は送信しています。不達の場合に備えるだけでなく、自ら情報を収集し災難に

対応することの大切さを共有していくためということで 3年以上前より小学校４校で揃えてきたことで

すが再検討いたします。 

・地震や何かが起こった時に保護者が引き取りに行かないと子どもを帰らせてもらえない事だが保護者

が仕事中の時とかのことを考えてもらいたい。 

⇒一斉下校での下校が可能な場合は問題ありませんが、大規模災害の場合はご自宅もご近所の家も何が

起こるか分かりませんので、児童の安全を考えて身内の方にと考えております。訓練については柔軟に

対応しておりますのでご理解ください。 

・参観時の車の乗り入れについて、さまざまな事情も考慮して受け入れることも大切。事前に許可を願

いいれるなどやりかたを考えて欲しい。 

⇒仕事をされておられる方、高齢者の方など事情があることは承知しております。しかし駐車スペース

に限りがあり、どうしてもやむを得ずと連絡のあった方や幼稚園の送迎で満車になってしまったため、

ゲートを半分閉めさせていただくことがありました。事前の許可願いも検討していますが、台数に限り

があるため線引きが難しく、まだ結論が出せておりません。現状を踏まえ、どうしてもやむを得ずの場

合は事前にご相談ください。 
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光風台小学校 



・保護者ボランティアの募集が少し多い。仕事をしている方も多く、参加してくださる方は、6年間を通

じて固定されているように思う。保護者リーダーは学級委員がなってもいいのでは？ 

⇒ご指摘のとおり、実習を伴う授業などで依頼が多かったかもしれません。プール監視など職員で対応

できるところは今後も減らす方向で検討します。一方、参観以外に児童の様子を見にきていただく機会

にもなっておりますので、仕事をされている方が気を遣われないような募集の仕方や回数を検討したい

と思います。 

・ＰＴＡをなくしてほしい。 

⇒昨今、ＰＴＡの存続問題はニュースでも話題になっています。あくまでも任意加入ですが、現状全員

加入されています。役員をやって良かったというご意見もありますので、ＰＴＡ運営委員会で検討して

いきます。 

設備・教育環境 

・ろうかがすべりやすい。 

⇒施設の改善が難しいので、グリップのついたすべりにくい上靴を販売し、購入できるようにします。 

・学校のトイレをウォシュレットにしてほしい。破損箇所を直して欲しい。上靴のまま入るのは不衛生。 

⇒ウォシュレットへの改善は厳しいですが、破損箇所の整備は順次行っているところです。トイレのス

リッパについては検討しましたが、スリッパ自体の衛生保持が難しいので他の方法を検討中です。 

・クーラーの設置を要望する。 

⇒今夏は風通しが比較的よい教室での授業、クーラーのある教室での授業（順番に）、クールネック、凍

らせたペットボトルなどで対応しました。町に引き続き要望を出します。 

・小学校横、光風台大橋へと続く坂道の歩道部（小学校側）において、降雨時に会所枡から雨水があふ

れ歩道が川のようになっている。小学校敷地からの落ち葉や土砂の流入の管理について適切に行ってほ

しい。 

⇒ご指摘のとおりです。広大な敷地の落ち葉や土砂の除去がなかなか進められていないことは承知して

おります。要員が限られておりますが、鋭意努力いたします。 

 

 

 

１年生 昔遊び体験 

12月 14日（金）、サポートボラ

ンティアの方や府民カレッジの方

に来ていただき、1年生が昔遊び体

験をしました。班になってお手玉、

おはじき、コマ回し、羽根つき、紙

風船、胴なわ（胴まわし）の６つの

遊びを順番にしていきました。シンプルですが、とても楽しい遊びに時間を忘れて遊んでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


